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羊城晚报讯 记者戴曼曼报
道：银行保险机构的大股东的
行为将有严格规范。 6 月 17
日，银保监会发布《银行保险机
构 大 股 东 行 为 监 管 办 法（试
行）》（征求意见稿）（以下简称

《办法》）面向社会公开征求意
见。这也是继银行保险机构董
事监事履职“考核表”落地后，
银保监再次出手细化对于银行
保险机构的监管。记者注意
到，《办法》提出，银行保险机构
大股东滥用股东权利，给银行
保险机构造成损失的，银行保
险机构应当按照有关规定，要求
大股东承担赔偿责任。

严格规范约束大
股东行为

据介绍，《办法》作为专门针
对大股东行为的监管规定，共八
章五十八条，包括总则、持股行
为、治理行为、交易行为、责任义
务、银行保险机构职责、监督管
理、附则，对大股东的有关行为
提出具体要求。

其中，严格规范约束大股东
行为，明确禁止大股东不当干预
银行保险机构正常经营、利用持

牌机构名义进行不当宣传、委托
他人或接受他人委托参加股东
大会、用股权为非关联方的债务
提供担保等。银行保险机构大
股东与银行保险机构之间不得
直接或间接交叉持股，国务院另
有规定的除外。

同时，《办法》明确银行保险
机构大股东不得以所持银行保
险机构股权为非本单位及其关
联方的债务提供担保，不得利用
股权质押形式，代持银行保险机
构股权、违规关联持股以及变相
转让股权。

滥用权利造成损
失要赔偿

《办法》进一步强化大股东
责任义务，要求大股东主动学习
了解监管规定和政策，配合开展
关联交易动态管理，制定完善内
部工作程序，支持资本不足、风
险较大的银行保险机构减少或
不进行现金分红等。

同时，《办法》统一银行保险
机构的监管标准，明确股权质押
比例超过 50%的大股东不得行
使表决权，禁止银行保险机构购
买大股东非公开发行的债券或

为其提供担保、与大股东直接或
间接交叉持股等。

《办法》细化了股权管理要
求和流程，要求银行保险机构制
定大股东权利义务清单和负面
行为清单，定期核实掌握大股东

信息，每年对大股东开展评估并
向全体股东进行通报。

值得留意的是，《办法》提出
银行保险机构大股东滥用股东权
利，给银行保险机构造成损失的，
银行保险机构应当按照《中华人

民共和国公司法》第二十条规定，
要求大股东承担赔偿责任。

银保监会方面表示，下一步
将广泛听取各方面意见建议，对
《办法》进一步修改完善并适时
发布实施。

近日，国家企业信用信息公
示系统显示，椰树集团被海南省
市场监督管理局罚款 40 万元，
理由是“妨碍社会公共秩序或者
违背社会良好风尚”。笔者查询
发现，这不是椰树集团第一次被
罚，早在 2019 年 3 月，它就曾因
为同样的理由被罚 20 万元。

营销可以接地气，但不可以
无下限。此前，椰树牌椰汁的产
品包装一直以另类著称，在全是
字的瓶身加上大胆的色彩运用，
虽然在设计上称不上美观，但配
上“坚持在海南岛用新鲜椰子肉
生榨”等特色鲜明的广告词也算
是接地气。但近几年，椰树集团
的 广 告 营 销 变 得 越 来 越 出 格
——“曲线动人”“白白嫩嫩”“我
从小喝到大”等充满暗示性的广
告词配上性感美女的图片，很难
不让人浮想联翩。

这 类 低 俗 、博 人 眼 球 的 营
销方案虽然给椰树集团带来了

巨大的流量，但这种热度仅是
伴随争议而出现的，绝非长久，
且对企业发展百害而无一利。
随着时间的流逝，椰树集团留
给消费者的印象可能最终仅剩
一地鸡毛。

企 业 的 发 展 ，从 根 本 上 来
说，靠的不是营销，而是产品质
量。这一简单的道理，消费者早
就对椰树集团表明态度了——
在椰树集团因低俗广告深受舆
论漩涡时，消费者就直言不讳地
表示，他们购买椰树牌椰汁的原
因无他，就是因为它“好喝”。可
惜，椰树集团偏执地对此充耳不
闻，反而舍本逐末，花大力气去
做惹人嫌的营销。要知道，曾经
只重视广告投放的央视标王，如
秦池酒厂、孔府宴酒、熊猫手机
等，早已不知所终了。

希望此次有关部门的处罚，
能让椰树集团幡然醒悟，从此停
止低俗营销。

评财经辣羊城晚报财经评论员 李志文

营销可以接地气
但不可以无下限

6 月 17 日 凌 晨 ，美 联 储
公 布 最 新 利 率 决 议 结 果 ，维
持联邦基金利率的目标区间
在 0% 至 0.25% ，以 及 每 月 至
少 购 买 800 亿 美 元 美 国 公 债
及 400 亿 美 元 MBS（住 房 抵
押 贷 款 支 持 证 券）。不过，美
联储大幅提高了对未来通胀
的预期。另外，在会议中，委

员会并未提及有关未来缩减
购债的计划。

上投摩根认为，美联储终将
在可预见的未来开始减少购买
债券，逐步退出宽松；在此情
况之下，长期利率可能会恢复
上升，投资者可更多关注短期
固定收益和价值型股票的投资
机会。 （杨广）
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禁止不当干预正常经营

管住银行保险机构大股东的手

又一个创二代喜欢另起炉灶？联合化学闯关创业板或造就数亿身家95后

这家企业“接班”为啥不选儿子选侄子？

6 月初，集合科创板、创业
板龙头股的中证科创创业50指
数发布，一些基金公司积极布局
相关指数基金。据悉，招商中证
科创创业 50ETF基金正式获批
6月21日即将发行，紧密跟踪科
创板、创业板“双拼”指数——中
证科创创业 50 指数，帮助投资

者一指纳入A股优质科技上市
公司。

招商中证科创创业50 ETF
的标的指数从科创板和创业板中
选取市值较大的50只新兴产业
上市公司作为指数样本，中证科
创创业50指数能较好实现沪深
两市“科技强者”的结合。（杨广）

招商中证科创创业50ETF
获批6月21日发行

上投摩根发表关于美联储6月会议快评

上半年行情即将结束，广发
基金旗下林英睿、唐晓斌两位基
金经理成为半程业绩冠军热门
候选。广发基金近年来已培养
出多位明星基金经理，成为行业
现象级公司。

截至 2021 年一季度末，明
星基金经理辈出的广发基金，凭

借近三年 108.11%的净值增长
率，获得海通证券股票投资能力
三年期五星评级。在传统的权
益投资优势之外，固收、海外、被
动指数等方面也均有斩获，旗下
共有37只产品获得权威基金评
价机构的中长期五星评级。

（杨广）

广发基金旗下37只产品获五星评级

据新华社电 记者从 17 日
开幕的2021世界显示产业大会
上获悉，2020年，我国新型显示
产业全年直接营收达到4460亿
元，产业规模位居全球第一。

6月 17日至 18日在安徽合
肥举办的2021世界显示产业大
会以“显示世界 看见未来”为主
题，由工业和信息化部、安徽省
人民政府共同主办。工业和信
息化部副部长王志军在大会开
幕式上介绍，在新一轮信息技术
快速进步和产业加快变革的大
背景下，新型显示产业作为国民
经济和社会发展战略性、基础性
和先导性产业的特征更加明
显。2020 年，我国新型显示产
业直接营收达到 4460 亿元，全

球占比达到40.3％，产业规模位
居全球第一。

与此同时，我国新型显示产
业加快高端化发展，多条全球最
高世代液晶面板生产线满产满
销，全柔性 AMOLED 面板生产
线批量出货，8K 超高清、窄边
框、全面屏、折叠屏、透明屏等多
款创新产品全球首发。

本次大会不仅展示了新型
显示产业的最新应用与前沿成
果，同时也为全球新型显示产业
搭建了交流合作平台。

王志军表示，下一步将围绕
稳定和优化产业链、供应链，推
动我国新型显示产业聚合化、集
群化、生态化发展，更好地实现
显示产业高质量发展。

据新华社电 针对近几个月
部分大宗商品价格较大幅度上
涨的情况，国家发改委新闻发言
人孟玮17日在该委新闻发布会
上表示，今后一段时间，还将会
同有关方面，视市场变化，适时
开展多批次大宗商品国家储备
的投放，及时增加市场供应，缓
解企业成本压力，促进价格回归
合理区间。

16 日，国家粮食和物资储
备局发布公告称，即将组织投放
铜、铝、锌国家储备。

“此次投放面向中下游加工
制造企业，实行公开竞价，在参
与条件方面尽可能向中小企业
倾斜。”孟玮说。

她表示，通过加强供需双向

调节、开展大宗商品市场监管、
纾解市场主体生产经营困难等
一系列举措，目前大宗商品市场
投机炒作开始降温，部分大宗商
品，比如铁矿石、钢材、铜等商品
价格出现了不同程度回落。

此外，为切实保障重要民生
商品市场供应和价格平稳，近
日，国家发改委会同相关部门出
台了《关于完善重要民生商品价
格调控机制的意见》，印发了《完
善政府猪肉储备调节机制 做好
猪肉市场保供稳价工作预案》。

“这一系列组合拳，既注重长效
机制建设，又直面突出问题解
决，有利于大宗商品保供稳价，
防止价格上涨对民生领域带来
影响。”孟玮说。

我国新型显示产业规模
位居全球第一

国家发改委：将视市场变化——

适时多批次投放
大宗商品国家储备

占比超四成！

近期，成为姑姑家
公司第二大股东的 95
后李玺田备受市场关
注，这个工作不到半年
的安信证券分析师，因
持有即将闯关创业板的
联合化学27.41%股份，
在公司上市后或拥有数
亿身家。与此同时，这
场“姑侄联手”也让人好
奇，自家企业“接班”为
啥“不找儿子找侄子”？
记者注意到，原来，在
“姑侄联手”背后，还有
一个未接手自家企业而
是另起炉灶的“二代”。

文/羊城晚报记者 丁玲

故事还得从一则招股书说
起。5 月 31 日，龙口联合化学股
份有限公司（简称“联合化学”）闯
关创业板获受理，根据招股书，联
合化学实际控制人为李秀梅，为
公 司 董 事 长 兼 总 经 理 ，持 股
36.51%；公司第二大股东则是李
玺田，李秀梅的侄子，在发行前通
过阳光化学间接持有联合化学
27.41%的股份。据业内估算，如
果上市成功，按照最近一次资本
运作的股价计算，李玺田的资产
规模有望达到上亿甚至10亿元的
规模。

当然，若此次联合化学成功
登陆创业板，李秀梅家族中的受
益人并不局限于李秀梅和李玺田
两人。羊城晚报记者浏览招股书
发现，李秀梅一家人大多都就职
于化工颜料相关的企业，如其母
张桂华为阳光化学的经理，其父
李志清持有龙口太行颜料商贸有
限公司 80%的股份。另外，在联
合化学其他关联自然人控制或担
任重要职务的企业中，也出现了
李秀梅配偶郭文鹏、郭文鹏之父
郭茂礼、郭文鹏之姐郭文敏以及
李秀梅之姐李秀艳的身影。

在实控人之后的第二大股
东，为何不是儿子是侄子？联合
化学的这种“姑侄联手”的组合，
也引发了外界的好奇。

记者注意到，如果说李玺田
是因为“一夜暴富”引发热议，李
秀梅之子郭浩则是凭“醉心文艺
和品酒”而受到关注。

按照公司招股书披露的信
息，郭浩并未在联合化学担任职
务，而是持有一众文化电影和酒
类公司。联合化学其他关联自然
人控制或担任重要职务的企业信
息表显示，郭浩持有大来光影（北
京）影视文化传媒有限公司 78%

股权。此外，郭浩控股的公司还
包括上海格岚派拉酒业有限公
司、宁波宸星生物科技有限公司、
鲸与象（上海）科技有限公司等。

与此同时，郭浩也开始对外投
资。天眼查信息显示，2020年7月
29日鲸与象（上海）科技有限公司
成立后，短短半年内，郭浩便对外
投资了中粮制桶（烟台）有限公司
以及中粮制桶（福建）有限公司。

因此，外界猜测，联合化学的
这种“姑侄”组合，或是因为李秀
梅之子郭浩热衷的领域并非自家
产业，而是“另有所爱”。

实际上，内地家族企业
新生代不爱自家企业，而是
热心另起炉灶，并非个案。

家人大多从事家族企业
主业的大背景下，新生代们
如何规划自身职业发展就成
为外界关注的焦点。根据普
华永道不久前发布的 2021
年全球家族企业调研中国报
告《从信任到彰显影响力》，
中国内地家族企业的新生代
更愿意自立门户或从事金
融、投资和科技等更受他们
欢迎的行业。

李玺田和李秀梅之子郭
浩的职业发展似乎也印证了
这一点。这两位“二代”目前
并未接手家中的颜料生意，
而是选择在金融、文化电影
等领域施展拳脚。

再来说说李玺田，根据
联合化学的招股书，1995 年
出生的李玺田，2020年 10月

毕业于香港城市大学应用社
会学专业，硕士研究生学历，
于 2021 年 1 月入职安信证
券，为安信证券投资银行部
现役分析师。

值得关注的是，按照现
行法律规定，证券从业人员
不能持有、买卖股票或其他
具有股权性质的证券。新
《证券法》第四十条规定，证
券交易场所、证券公司和证
券登记结算机构的从业人
员等，在任期或者法定限期
内，不得直接或者以化名、
借他人名义持有、买卖股票
或者其他具有股权性质的
证券，也不得收受他人赠送
的股票或者其他具有股权
性质的证券。

对此，业内人士分析，在
联合化学上市后，李玺田将
面临从安信证券离职或转让
联合化学股权的选择。

内地新生代更爱自立门户A

B

竞逐“铅改锂”红利，这家东莞公司上市了

卖轻型车用锂电池一年赚4亿多
羊城晚报记者 陈泽云

最近，东莞资本市场
再添新军。6 月 11 日，广

东博力威科技股份有限公司
（以下简称博力威）正式登陆上
交所科技板，6月 17日最新收盘
价显示，该股为62.95元，较之发
行价上涨了140%。

博力威是何来头？这家企
业是小牛、爱玛、雅迪这些耳熟
能详的电动车牌子背后共同的
锂电池厂商，也是全国电动车锂
电池出货量排名前三的厂商。
随着博力威的上市，A股在天能
股份之后，又迎来了一家轻型车
锂电池上市公司。与此同时，市
场份额第一的星恒电源也在加
快谋求科创板上市。此外，以比
亚迪、宁德时代为代表的动力电
池巨头也纷纷布局，希冀分得两
轮车锂电池一杯羹。

爱玛、雅迪、小牛背
后的供货商

中国是电动两轮车大国。
艾瑞咨询发布的2021《中国两轮
电动车智能化白皮书》显示，两
轮电动车全国保有量已超 3 亿
辆，而电池正是电动两轮车的关
键零部件。目前，电动车的电池
一般有两种，主流为铅酸电池，

保有量占比超过90%，锂电池则
为“新贵”，目前锂电池车保有量
不足10%。

不过，2019 年 5 月起工信
部正式实施《电动自行车安全
技术规范》，将电动自动化车总
重 量 严 格 限 制 在 55KG 以 内 。
很多铅酸电池电动车，都不符
合该规定。一组 48V 12Ah 的
铅酸电池重达 28kg，而同样的
锂电池却仅重 7kg。在此背景
下，电动两轮车行业电池“以锂
换铅”成为趋势，这也让一些扎
根该细分行业多年的企业崭露
头角。

公开资料显示，成立于2020
年的博力威是较早涉足轻型车
锂电池的公司，也是市场上为数
不多的同时掌握锂离子电池组
制造，再到电芯生产一体化技术
的企业。

博力威一年能卖出多少轻
型 车 锂 电 池 ？ 招 股 书 显 示 ，
2017-2019 年、2020 年 1-6 月，
其净利润分别为 3344.82 万元、
6322.19 万 元 、7040.36 万 元 、
5192.85 万元。其中，2019 年轻
型车用锂离子电池营业收入超
过 4.4 亿元，占比 46.6％，是其营
收最高的板块。

客户方面，包括雅迪控股、
爱玛科技、新日股份、小牛电动
等国内知名电动车品牌都是其

客户。
“广东的锂电池电动车产业

起步较早，2019 年新国标落地
后，锂电池的占比从原来的10%
上升到现在的30%，这主要得益
于广东的消费水平较高，加上消
防部门对于电动车进楼入户有
严格要求，所以居民倾向于买锂
电池轻量化电动车。”广东省电
动车商会执行会长蓝世有在接
受羊城晚报记者采访时表示，广
东地区对于锂电池电动车的需
求大，企业布局早，占据一定的
先发优势。

两轮车锂电池市场
“三足鼎立”

艾瑞咨询报告指出，与铅酸
电池相比，锂电池具有寿命长、
质量轻、绿色环保、能量密度大
等优点，在新国标的促进作用
下，锂电池在两轮电动车中的渗
透率有望进一步提高。预计到
2022 年中国两轮电动车保有量
将达到 3.5 亿辆，锂电池车保有
量占比能达到23.1%。

目前，在两轮车锂电池细分
领域，呈现三足鼎立态势。其
中，博力威的出货量在国内位居
第三,另外两家行业龙头分别为
星恒电源和天能股份，其中天能
股份今年 1月已上市，星恒电源

也在谋求科创板上市。

比亚迪等巨头加入
是“降维打击”吗？

随着美团、滴滴、哈啰等共
享出行巨头的涌进，以及外卖、
快递等新业态的快速崛起，电动
自行车的需求正在呈现更高速
的增长。“铅改锂”浪潮红利下，
不仅仅是两轮车锂电池厂家在
加速布局，宁德时代、比亚迪等

“邻居”也在强势进场。去年 10
月，比亚迪旗下电池独立品牌弗
迪电池有限公司在深圳举办了
滴滴青桔电池首批下线仪式。
比亚迪集团副总裁兼弗迪电池
董事长何龙表示，弗迪电池的两
轮车电池的产品线未来将会以
数十倍的增速增长。

目前，国内动力电池五巨头
宁德时代、国轩高科、亿纬锂能、
力神电池、比亚迪已全部进入电

动自行车市场。记者注意到，目
前动力电池巨头进入电动自行
车市场，主要是通过与共享出行
平台合作的方式进入。这些四
轮车动力电池的企业切入到两
轮车领域，将是一场“降维打
击”吗？

蓝世有表示，四轮车锂电池
的技术不能够直接迁移到两轮
车领域，两轮车锂电池由于其构
造、充放电频率高等特点，其难
度也不亚于汽车锂电池。“目前，
锂电池在推广时面临的两大阻
力，一是成本问题，二是安全性
问题。随着越来越多这种具有
高技术的企业进入到两轮车行
业，也有助于这个行业技术的不
断提升，成本不断降低。”

“对于企业来说，要想守住
市场份额，一是保持品质，守住
品牌价值，二是要不断创新，加
强研发，提升技术优势。”蓝世有
建议。
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家人多就职于化工颜料企业

儿子另起炉灶醉心搞文艺
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